

Fecha: 07/01/2018

Fuente: LA ESTRELLA DE - CHILOE - CHILE

Pag: 17

Art: 2

Título: CONOZCA LOS CONSEJOS PARA SACAR DE VACACIONES A SU REGALÓN SIN LAMENTARLO

Tamaño: 31,1x37,2

Cm2: 1.154,8

Tiraje: 3.300

Lectoría: 9.900

Favorabilidad:  No Definida

## [MASCOTAS]

# Conozca los consejos para sacar de vacaciones a su regalón sin lamentarlo

Especialistas advierten que jamás se debe meter un perro o un gato a la maleta del auto y recomiendan procurar estresarlos lo menos posible, llevando su comida y su cama.

Camila Espinoza López  
Medios Regionales

En muchas casas, hasta las mascotas tienen su maleta lista para ir de vacaciones, ya que los animales domésticos son cada vez más compañeros de viaje durante este período de descanso.

Así que si tiene planificado veranear con su perro o gato, lea estos tips para no experimentar complicaciones en su estadía fuera del hogar.

## EL VIAJE EN AUTO

En primer lugar, debe tomar resguardos si va a trasladar a un animal doméstico en auto.

"Si la mascota es un perro pequeño o gato, debe ir dentro de una jaula especialmente diseñada para este fin, con base de papel absorbente, en el suelo del asiento trasero del automóvil", dice Carolina Figueroa, médica veterinaria de Royal Canin.

La especialista añade que "si el perro es mediano o grande, debe ir con un arnés con dos puntos de sujeción a los cinturones de seguridad de los asientos posteriores. Esto evita que el animal perturbe la conducción del vehículo, y es una protección en caso de accidente".

También recomienda realizar pausas para que la mascota tome agua fresca y haga sus necesidades, si el viaje es largo. Lo ideal sería parar cada unas dos horas.

"Nunca se debe llevar un animal en el maletero, ya que puede haber calor excesivo y mala ventilación. Nunca se debe dejar a la mascota sola dentro del auto al ir a la playa o a comprar, ya que puede sufrir un shock térmico con graves consecuencias que



SHUTTERSTOCK

EN VIAJES LARGOS SE DEBE HACER PAUSAS PARA QUE LA MASCOTA HAGA SUS NECESIDADES.



**No se recomienda permitir que los gatos salgan al exterior por sí mismos, sobre todo si no están habituado al lugar de veraneo, por lo que el consejo es tenerlos dentro de casa".**

Karen Valenzuela,  
académica de la UDLA.

le pueden causar la muerte", advierte Figueroa.

## LLEGADA A DESTINO

La especialista afirma que, al llegar a destino, "se debe dosificar moderadamente la cantidad de agua y comida que se le da a la mascota, para evitar que sea

ingerida con ansiedad".

Además, menciona, es necesario mantener los horarios de alimentación y no hacer grandes cambios.

"Durante el paseo, se debe mantener el mismo alimento que la mascota tiene en casa. Si no es posible adquirir el mismo, se debe procurar uno de igual calidad y hacer el cambio en forma gradual, mezclando los dos alimentos", cataloga la veterinaria.

## BUSCAR OLORES

La mascota debe tener un período de adaptación en el lugar que lo acogerá durante las vacaciones y hay que esperar que "encuentre sus propios olores en la casa de veraneo, lo que se puede lograr llevando objetos del hogar, como alfombras, frazadas y cojines", asevera la experta.

Karen Valenzuela, docente de la Escuela de Medicina Veterinaria de Universidad de Las Américas (UDLA), plantea que, en el

caso de los gatos, los primeros días deben ser ubicados en una habitación con su comida, cama, agua y baño, y recuerda que el arenero debe estar alejado de la zona de alimentación.

"Los días posteriores se debe dejar que la mascota descubra y explore la casa de veraneo. No se recomienda permitir que los gatos salgan al exterior por sí mismos, sobre todo si no están habituados al lugar, por lo que el consejo es tenerlos dentro de casa", reza la especialista.

Valenzuela resalta que algunos felinos están acostumbrados a viajar junto a sus dueños, pero que para aquellos animales que nunca salen de su hogar, hacerlo en vacaciones podría ser una experiencia estresante.

"Si el gato tiene siete años, nunca ha salido del departamento y vive solo con una persona, puede ser más complicado. Para estos casos se recomienda

## MASCOTA ESTRELLA

@nissrosenthal



Farkas, el afortunado

Edad: tres años

Denise Rosenthal suele compartir imágenes de sus mascotas, entre estas las de su perro Farkas, que hasta apareció en televisión cuando participó en "La Divina Comida". "Es muy lindo y es un perro muy agradecido. Se llama Farkas, porque es un perro muy afortunado", dice la cantante. La también actriz añade que lo adoptó y que está contenta con su decisión. "Lo encontré abandonado en la calle, tenía la cadera totalmente inmovilizada. Estaba en muy mal estado", recuerda.

## Denise Rosenthal, cantante y actriz que se presentará en la Fiesta de la Independencia de Talca

Denise Rosenthal, la ex "Amango", adoptó a Farkas en 2016 y cuenta que "le dio todo el amor posible para que se recuperara y fuera su perro". El animal está hoy en perfectas condiciones y disfruta junto a su dueña, quien incluso sube videos jugando a que habla por su perro.



prepararlos gradualmente, por ejemplo, habituarlos en casa a la caja de transporte", recomienda la veterinaria.

## IR DE CAMPING

Para quienes tiene planificado ir de camping, Valenzuela recomienda informarse de si admiten mascotas en el lugar.

"Es importante consi-

derar que en los parques nacionales no está permitido ingresarlas. Si la mascota está acostumbrada a pasear y tiene buen carácter con la gente, no existe problema; de todas formas, la mascota deberá estar solo en el perímetro del camping asignado para el grupo familiar y no recorrer sin supervisión", recalca. 🐾